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陳委員亭妃：（14 時 6 分）主席、各位同仁。本席要拜託各位委員同仁支持，因為這是關於食品

安全的民生議題，關係到我們大家的健康。 

我國目前將瘦肉精列為禁用的動物用藥，所有在國內使用與食用之農畜產品皆不得檢出。然

而市面上之美國牛肉卻被驗出含有瘦肉精，因此本席等 23 人，針對我國市場上進口肉品含瘦肉

精之問題嚴重，為維護國人健康，建請衛生署應立即提供各直轄市、縣（市）政府衛生局經費，

全面查驗市場上之美國牛肉是否含有瘦肉精，邊境則應提高至逐批檢驗，並增加相關人力與設備

。是否有當，敬請公決。 

第十案： 

本院委員陳亭妃等 23 人，針對我國市場上進口肉品含瘦肉精之問題嚴重，為維護國人健康，建請

衛生署應立即提供各直轄市、縣（市）政府衛生局經費，全面查驗市場上之美國牛肉是否含有瘦

肉精，邊境則應提高至逐批檢驗，並增加相關人力與設備。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、我國目前將瘦肉精列為禁用的動物用藥，所有在國內使用與食用之農畜產品皆不得檢出

。然而市面上之美國牛肉卻被驗出含有瘦肉精：高雄市衛生局在全市大賣場抽驗美國牛肉，抽驗

6 件產品，有 3 件檢出萊克多巴胺，約五成檢出率；台北市衛生局抽驗則有三成三檢出萊克多巴

胺，顯示我國市場上之進口肉品含瘦肉精之比例甚高，影響國人健康甚鉅。此外，衛生署 100 年

度的檢出率則只有 26%，低於市場上之檢驗比例，亦顯示在海關邊境之檢驗實有加強之必要。 

二、根據民主進步黨所做之民意調查，超過七成民眾對於馬政府是否有能力把關美牛進口沒

有信心，更有八成民眾不相信專家提出的瘦肉精對人體沒有危害的說法；而中國時報民調亦顯示

有近八成國人無法接受在不設防的情況下讓含瘦肉精的美牛進口。各地陸續檢驗出瘦肉精後，衛

生署未於第一時間全面清查架上牛肉是否安全，亦無具體處置作為，導致國人產生疑慮。鑑於問

題嚴重，應針對市場及邊境上之進口肉品以全面查驗是否含有瘦肉精成分，以確保國人飲食安全

。 

三、為徹底落實此一目標，衛生署應在邊境上檢驗上由抽驗改為逐批檢驗，並添加必要之人

力與設備。其次，為協助各直轄市、縣（市）政府衛生局進行全面查驗工作，衛生署應立即提供

各直轄市、縣（市）政府衛生局經費，如此方能解除社會疑慮，達到維護國人健康之目的。 
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主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（有）有異議，本案暫不予

處理。 

現在進行第十一案，請提案人楊委員應雄說明提案旨趣。 


